
 

 

 

Departamento de Biodiversidade, Evolução e Meio Ambiente. 

Campus Universitário Morro do Cruzeiro 

CEP. 35400-000 – Ouro Preto – MG 

Tel.: (0xx31) 3559-1603 

 

1 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLÉIA DEPARTAMENTAL DO 1 

DEPARTAMENTO DE BIODIVERSIDADE, EVOLUÇÃO E MEIO 2 

AMBIENTE/ICEB/UFOP DE SEIS DE JULHO DE 2017. 3 

Aos seis dias do mês de julho de dois mil e dezessete, às dez horas e oito 4 
minutos, no Laboratório Didático de Educação do DEBIO/ICEB, reuniu-se o 5 
Departamento de Biodiversidade, Evolução e Meio Ambiente, em Assembleia 6 

Ordinária, convocada pela Senhora Presidente, Professora Sheila Alves de 7 
Almeida, com a finalidade de apreciar, discutir e votar os expedientes 8 

constantes na Ordem do Dia. Além da Senhora Presidente, estavam presentes 9 
os docentes: Alessandra Rodrigues Kozovits, Cristina de Oliveira Maia, 10 
Cristiano Schetini de Azevedo, Danon Clemes Cardoso, Eneida Maria Eskinazi 11 

Sant’Anna, Hildeberto Caldas de Sousa, Livia Echternacht Andrade, Marco 12 

Antônio Alves Carneiro, Maria Cristina Teixeira Braga Messias, Maria Rita 13 
Silvério Pires, Maykon Passos Cristiano, Sérvio Pontes Ribeiro e a 14 
representante dos técnicos administrativos Paula Stocker Barbosa. Havendo 15 

quórum legal, a professora Sheila, cumprimentou os presentes, e em seguida a 16 
senhora presidente deu início a apreciação das justificativas de ausência. A 17 

professora Sheila lembrou a todos sobre os pedidos de afastamento dos 18 
professores Fábio Augusto Rodrigues e Silva, Patrícia de Abreu Moreira, 19 
Renata Cristina de Souza Carvalho e Yasmine Antonini Itabaiana, solicitados 20 

anteriormente em assembleia departamental. Em seguida a senhora presidente 21 
apresentou a justificativa de ausência do professor Alexandre Silva de Paula 22 

que foi acatada com seis votos a favor e cinco abstenções. Finalizada a 23 
apresentação das justificativas de ausência a senhora presidente apresentou a 24 

docente Cristina de Oliveira Maia que foi aprovada no Edital PROAD 75/2016, 25 
para professor do Ensino Superior na área de Ensino de Ciências. A professora 26 
Cristina comentou sobre os problemas envolvendo o Edital PROAD 75/2016. 27 
Neste momento a senhora presidente iniciou a apreciação das Atas AD DEBIO 28 
de vinte e dois de março de dois mil e dezessete que foi aprovada com três 29 

abstenções, e AD DEBIO de quatro de maio de dois mil e dezessete que foi 30 
aprovada com seis abstenções. O professor Sérvio solicitou alteração da pauta 31 
da Ordem do dia que foi acatada com sete votos a favor, um voto contrário e 32 
um voto de abstenção. Assim a senhora presidente iniciou a Ordem do dia: 1. 33 
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Apreciação da prestação de contas do projeto: Painel: O que é a febre 34 
amarela em antigas regiões florestais. A senhora presidente convidou o 35 
professor Sérvio para apresentação do ponto de pauta. O professor Sérvio 36 
justificou os atrasos em relação ao pedido e esclareceu que em conjunto com a 37 

Fundação Renova ficou decidido à realização de um conjunto de trabalhos ao 38 
longo do primeiro semestre de dois mil e dezessete. O professor Sérvio 39 
apontou que o projeto foi classificado com natureza de pesquisa sendo o 40 

primeiro projeto da Fundação Renova com a FEOP. Ao final o professor Sérvio 41 
apresentou o projeto para a assembleia. A senhora presidente leu o trecho da 42 
Ata AD DEBIO de vinte e seis de janeiro de dois mil e dezessete em que o 43 

professor Sérvio retira de ponto de pauta em relação a solicitação de 44 
participação no projeto, e aponta duas questões para o professor Sérvio 45 

relacionadas a não apresentação de pedido de prestação de serviço para a 46 

assembléia e a não apresentação dos documentos de acordo com a Resolução 47 

CEPE 7000. A senhora presidente fez a proposta de adiar este ponto de pauta 48 
com objetivo da assembleia poder verificar o processo que foi entregue pelo 49 

professor Sérvio na presente data estando a disposição na secretaria do 50 
DEBIO para consulta de todos. O professor Sérvio comunicou desconhecer 51 
que o projeto evoluiria para a prestação de serviço e que teria toda a 52 
documentação apenas para a presente assembleia, apontando que a 53 

documentação foi obtida com auxílio dos técnicos da GECON. A professora 54 
Sheila chamou a atenção em relação aos trâmites que devem ser seguidos 55 
para estes processos, solicitando tempo para a assembleia com objetivo de 56 
conferir se o processo está de acordo com a nova Resolução CEPE 7000. O 57 
professor Sérvio se justificou por não ter apresentado a documentação 58 

anteriormente. A professora Alessandra falou sobre os problemas envolvidos a 59 

trâmitação em processos de prestação de serviço na UFOP e solicitou 60 

esclarecimentos sobre a Resolução CEPE 7000. O professor Sérvio solicita a 61 
apreciação da prestação de serviço e esclarece que na AD DEBIO de vinte e 62 
seis de janeiro foi aprovado a sua participação no Painel sendo suspenso 63 
apenas a prestação de serviço e esclarece a professora Alessandra. Neste 64 
momento uma ampla discussão sobre a Resolução CEPE 7000 foi 65 

estabelecida na assembleia, a professora Eneida leu parte da Resolução CEPE 66 
7000 com intuito de esclarecer a assembleia que decidiu por apreciar a 67 
prosposta da professora Sheila. Assim a senhora presidente direcionou a 68 
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apreciação da proposta de adiar a apreciação da prestação de serviço do 69 
projeto “Painel: O que é a febre amarela em antigas regiões florestais” que foi 70 
acatada com onze votos a favor, um voto contrário e duas abstenções. Neste 71 
momento o professor Sérvio teve que se retirar da assembléia. A professora 72 

Eneida solicitou que constace em Ata seu posicionamento contrária à 73 
justificativa de ausência do professor Alexandre. 2. Modificações das 74 
disciplinas do DEBIO oferecidas para o curso de Farmácia, pela alteração 75 

da grade curricular do Curso de Farmácia. A professora Maria Cristina 76 
relatou sobre a reunião do Colegiado de Farmácia realizada no dia treze de 77 
junho de dois mil e dezessete, na qual foi apresentada a nova grade do curso 78 

de farmácia. A professora Maria Cristina comunicou sobre as modificações 79 
apresentadas nas disciplinas do DEBIO, sendo elas BEV 602 se tornará 80 

disciplina eletiva, BEV 606 será oferecida no primeiro período do curso, além 81 

da sugestão que a BEV 162 seja oferecida como disciplina eletiva e informou 82 

as justificativas para as alterações. A professora Cristina se posicionou 83 
contrária as alterações apontando todos os problemas em função das 84 

alterações. A professora Cristina relatou que durante a reunião o NDE não 85 
manifestou favorável a discussão das alterações e que seria o momento 86 
apenas de apreciar o perfil do profissional. O professor Danon comentou sobre 87 
a reunião entre o Grupo da Genética e o NDE do curso de Farmácia, em que o 88 

representante Grupo da Genética teria sido convocado e se posicionou 89 
contrário as alterações pontuando que estas alterações prejudicarão o curso de 90 
Farmácia da UFOP. O professor Maykon também comentou sobre a reunião 91 
entre o NDE do curso de Farmácia e o grupo da Genética evidenciando que o 92 
NDE não possibilitou a discussão da proposta, apenas apresentação da 93 

proposta. A professora Alessandra falou sobre as imposições que o MEC pode 94 

ter realizado para o NDE do curso de Farmácia e sugeriu um questionamento à 95 

PROGRAD. A professora Livia comentou sobre a importância da botânica no 96 
curso de Farmácia e apontou os prejuizos das alterações para o curso da 97 
Farmácia e se posicionou a favor em oferecer vagas eletivas para o curso de 98 
Farmácia. O professor Hildeberto se posicionou a favor das falas das 99 
professoras Maria Cristina e Livia. A professora Sheila ressaltou as 100 

consequências que as mudanças terão para o DEBIO além das consequências 101 
para a formação dos alunos. O professor Marco Antonio comentou sobre a 102 
forma arbitrária que as mudanças curriculares vem sendo aplicada. Após ampla 103 
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conversa a assembléia decidiu por construir um documento apontando as 104 
principais implicações destas alterações nos departamentos e também na 105 
formação dos alunos do curso de Farmácia. Comunicações. 1. O professor 106 
Marco Antonio chamou a atenção para as faltas na assembleia. 2. A professora 107 

Eneida comunicou sobre a avaliação do Curso de Ciências Biológicas 108 
Bacharelado pelo ENADE. 3. A professora Eneida lembrou a todos do prazo 109 
para preenchimento das planilhas eletrônicas com sugestões de disciplinas 110 

para as alterações da grade curricular do Curso de Ciências Biológicas 111 
Bacharelado. 4. A professora Alessandra comunicou sobre os planos de 112 
internacionalização do MEC e da CAPES. 5. O professor Hildeberto comunicou 113 

sobre o Curso de Introdução a Biologia Marinha. 6. O professor Hildeberto 114 
comunicou sobre o concurso para Professor Titular.  Não havendo mais nada 115 

para tratar a senhora presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 116 

assembleia departamental. Para constar, lavrou-se o presente ata, que 117 

aprovada, vai devidamente assinada pela Presidente e pelo Secretário do 118 
DEBIO. 119 

____________________________________ 120 
Allan Erlikhman Medeiros Santos 121 

Secretário do Departamento de Biodiversidade, Evolução e Meio Ambiente 122 
____________________________________ 123 

Sheila Alves de Almeida 124 
Chefe do Departamento de Biodiversidade, Evolução e Meio Ambiente 125 

 126 


